

La Salévienne : l'histoire avance

L'association La Salévienne a tenu sa dernière assemblée générale à Chaumont. Le site collait parfaitement à cette société d'histoire locale. Le village flanqué sur le Vuache est un des plus beaux du département, avec ses vieilles maisons moyenâgeuses dominées par les ruines d'un château fort qui, au temps lointain où Chaumont était carrefour des routes se dirigeant vers Genève, reçut entre autres personnages de légende, le roi François 1^{er}.

Ceci dit, le président Mégevand, devant une assistance de passionnés d'histoire locale, a dressé un bilan intéressant de la société.

« Au niveau des publications, le livre de Félix Crozet : *Beaumont, de 1860 à 1940, s'est vendu à 1.000 exemplaires, ce qui montre l'intérêt du public pour son passé. Le n° 2 des Echos Saléviens est sorti. Deux de nos membres l'ont écrit, traitant entre autres de Cruseilles, mettant en valeur les coutumes locales. Ces livres sont en vente en librairie. En ce qui concerne la journée de Cernex, du 9 juin 1991, l'exposition a attiré plus de 500 visiteurs, c'est encourageant ».*

Parmi les autres activités, La Salévienne a procédé à plusieurs visites de sites, en particulier Chaumont, tandis que, en novembre, M. Weber donnait une conférence sur la formation de la frontière au temps du Traité de Vienne.



Le bureau pendant la réunion.

Fonds propres

L'association a commencé depuis quelque temps à engranger des documents anciens qu'elle garde à l'ancien presbytère de Cernex, son siège social. Livres et objets rappelant la vie des anciens y sont entretenus. Elle a, cette année, décidé de lancer une photothèque, pour photographier cartes postales, vieilles photos faisant partie d'archives que les familles ne souhai-

tent pas voir se disperser, mais qui méritent d'être connues de tous. A ce titre, et pour se souvenir de la vie de nos anciens, les communes d'Andilly et de Saint-Blaise ont fait don de leur corbillard commun à La Salévienne, non pour enterrer l'histoire mais pour la perpétuer !

Les activités majeures sont déjà programmées pour 1992. On y relève la visite du château de Marlioz, une réunion sur la généalogie, l'exposition habituelle de Cernex avec une projection sur les deux artisanats seysselans : la taillanderie et l'huilerie, fonctionnant encore grâce à l'eau d'un ruisseau, comme au siècle dernier. Côté vidéo toujours, La Salévienne procède avec les élèves de la Maison familiale de Seyssel, à un montage issu de la présentation des anciens outils des viticulteurs.

Enfin, le n° 3 des Echos Saléviens, en préparation avancée, devrait sortir à la fin de l'année. L'association a participé à la journée du livre au château d'Avully.

Conférences

Après les formalités d'usage propres à toute assemblée générale, dont le rapport financier révélant une trésorerie saine, la réunion s'est poursuivie par une conférence de Claude Barbier sur le thème du centenaire de la Révolution, ou comment fut vécu 1892 dans le Genevois.

Enfin, l'association *Ké viva Chaumont*, hôte de La Salévienne, s'est présentée. Vous la découvrirez la semaine prochaine dans ces mêmes colonnes.

J.-F. R.